

EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 cénts. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . un mes. . . . 0'75 de peseta.
En la Península . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III

Jueves 8 de Octubre de 1885.

Núm 129.

Bulgaria y los Búlgaros.

Al terminar sus sesiones el Congreso de Berlín de 1878, uno de los diplomáticos que á él asistieron pronunció estas palabras: "Ya está arreglada la cuestión de Oriente hasta que Dios ó el Czar de las Rusias quiera." Si lo ha querido la Providencia, ó ha sido obra del Czar, cosa es que hasta ahora no está bien averiguada; pero lo positivo es que el concierto de las grandes potencias se ha roto por otra pequeñísima y hasta ahora insignificante, amenazando destruir el artificioso arreglo berlinés. El empeño mostrado por las naciones que se creen árbitras para arreglar el mapa á su capricho sin dar valor alguno ni á los elementos étnicos, ni á los geográficos, ni á los históricos, debia fatalmente conducir á este resultado. Con una parte de la antigua Bulgaria, que desgarraron del caduco Imperio musulmán, crearon un principado sometido por entero al poderío y á la influencia de Rusia. De preveer era que tanto por conveniencia del Imperio moscovita, como por espíritu de raza, los búlgaros tenderian más pronto ó más tarde á la concentracion y union de todos sus pueblos. Los rumelios, sacrificados á los turcos, espionaron el momento de romper este yugo para fraternizar con sus hermanos, y ya sea porque secretamente han estado alentados por Rusia, ya sea por el poder de esas fuerzas étnicas á que antes nos referiamos, búlgaros y rumeliotas, pueblos del mismo origen y raza han roto el pacto de Berlín y, declarado la unidad nacional, y la separacion, por tanto, de los últimos del poderío turco.

No es posible creer que el Príncipe Alejandro de Bulgaria haya dado el golpe sin contar de antemano con el apoyo secreto de Rusia y quizá con la benevolencia de Austria, de Inglaterra y de Alemania. Ciertamente, que dado el antagonismo de intereses que las grandes naciones del centro y Norte tienen en orden al Imperio musulmán, se escapa todavía á la vista qué género de conveniencias les liga á este negocio.

Los más prudentes aun recelan que la hoguera se encienda y venga un nuevo conflicto de mayores alcances que los pasados; pero las noticias que el telégrafo comunica tienden á dar por bueno lo hecho é indican inexperada calma en las naciones que asistieron al Congreso de Berlín. Pero mientras se hace luz y se reciben más detalles del punto de vista político de la insurreccion de Rumelia, daremos aquí ligera

idea de la raza y de los intereses de las comarcas que han producido el conflicto.

Aunque oficialmente se aplique el nombre de Bulgaria al territorio extendido en la parte septentrional de los Balkanes, en realidad ocupa una comarca tres veces mayor. Desde las riberas del Danubio inferior á la vertiente del Pindo, toda la península está habitada por la raza búlgara, salvas algunas islas y archipiélagos en los cuales viven, como es sabido, turcos, griegos y valacos.

En la Edad Media, ocupaban un territorio mucho más vasto todavía, puesto que la Albania entera estaba comprendida dentro de ellos. Durante el imperio bizantino desempeñaron principalísimo papel, ora como aliados, ora como irreconciliables enemigos. Las famosas armas de hierro producian espanto en aquella época. Las luchas religiosas de los siglos medios tomaron un carácter sangriento entre los búlgaros. Enemigos de Focio, reconocieron y se sometieron á la autoridad del papado, si bien su espíritu independiente y feudal fué causa de que fuese poco duradera esta sumision ó acatamiento. Uno de los caracteres etnológicos más distintivos de esta raza, es la adaptacion. Al poco tiempo de vivir en relaciones con la raza eslava, participaban de todas sus condiciones. En el siglo IX se apoderaron de Sérvia, y adoptaron el lenguaje y las maneras y las costumbres de los vencidos. No tienen ni literatura, ni cohesion nacional han mostrado hasta ahora. Difícil es marcar con líneas pronunciadas los distintivos étnicos del pueblo búlgaro, precisamente por el espíritu de imitacion que domina en ellos. Muchos viajeros han creído encontrar analogía entre esta raza y la de los bretones.

Desde la época en que tan grandes estragos causaron en el Imperio de Bizancio, gozan fama de feroces y aguerridos. No obstante esto, en el día, al menos, los búlgaros son pacíficos, y más aficionados al disfrute de la paz y tranquilidad que á las prácticas de la guerra. En sus canciones, en su literatura, se reflejan á maravilla estas ideas. Celebran y cantan la vida del campo y no la errante y sangrienta de sus abuelos. El verdadero búlgaro es tranquilo, laborioso, buen esposo, buen padre, y practica, en suma, todas las virtudes domésticas. Su epopeya es la epopeya de la independenciam. Anhela romper el yugo turco, y esta ha sido la única causa que por muchos años ha

roto su monotonía de su vida tranquila.

Erigida la Bulgaria en principado en 1878 por el tratado de Berlín, ha comprendido hasta ahora el país que se extiende hasta la Rumania por el N., al E. por el mar negro, al S. por la Tracia y la Macedonia, y al O. por la Servia. Su superficie es de 63.965 kilómetros cuadrados, y la poblacion 1.995.704 habitantes, ó sean 31 por kilómetro cuadrado.

Los rios principales son el Yeker y el Sentra.

La Bulgaria está gobernada por un principado hereditario y constitucional, bajo la soberanía—hasta ahora—de Turquía y el protectorado de las grandes potencias. Tiene una asamblea compuesta del exarca búlgaro, de la mitad de los Obispos, de la mitad de presidentes y miembros del Tribunal Supremo, de los de círculo y de comercio y diputados, uno por cada 10.000 almas. Los Ministros son responsables ante el Príncipe y ante la Asamblea.

La religion del Estado es la confesion griega oriental; pero hay tambien católicos, protestantes y judíos. Hablan lenguas derivadas del eslavo y el latin.

El ejército en tiempo de paz es de 16 á 20.000 hombres con 80 cañones, y en pie de guerra, 80.000 en el ejército y reserva, y casi otros tantos en la Landwher. Desde los veinte años, todos los búlgaros entran á servir en el ejército; dura el servicio doce años, cuatro en activo, cuatro en la reserva y cuatro en la Landwher.

La capital es Sofía, establecida en la cuenca superior del Ysker, con 20.541 habitantes. Sigue Tirnova, Shoumla, Varma, Roustchouk, Vidina, Plewna, Nicropol, Sistow, Silistria, Eski-Djuma y Baltehik.

La Rumelia Oriental, que es el territorio que se disputa, es, como ya hemos dicho, de igual origen que la Bulgaria propia. Es la parte más septentrional de la Tracia, hasta el Balkán por el N. y la cuenca del Marte por el O. Está regada por el Maritza y el Tange. Se cultivan tambien con fruto la agricultura y algunas industrias derivadas.

Por el tratado de Berlín fué declarada autónoma y se administra por sí misma, si bien está, ó estaba, mejor dicho, sujeta á la autoridad civil y militar del Sultán. Los rumeliotas vieron con gran disgusto este arreglo. Desde el primer día obedecieron por fuerza, acechando el momento de romper todo

lazo con la Sultanía de Constantinopla. Sus ciudades principales son: Philópolis, con 28.000 habitantes, situada sobre el Maritza, Kasanlik cerca del célebre paso de Schipre, en el Balkán y Slinno.

Si la fusión de estos pueblos prevalece, la Bulgaria constituirá una nación de alguna importancia, no tanto por el número de sus habitantes y de la existencia de su territorio, cuanto por la virilidad de su raza y las riquezas de su suelo.

Nada ha adelantado el conflicto, ni sabemos á qué atenernos en orden al papel que han tomado, ó podrán tomar las grandes potencias.

¿Apoya Rusia la pretension de Bulgaria? ¿Alienta Inglaterra á los insurrectos con el propósito de dividir á los tres Imperios? ¿Se decidirán Alemania y Austria á apoyar francamente los derechos del Sultan?

Todas estas preguntas quedan sin contestacion, aun aprovechando todos los datos últimos que facilitan los telegramas extranjeros.

Un fenómeno extraña á todo el mundo; fenómeno que desprende alguna luz en este misterioso negocio. Los dias pasan, y el tiempo es factor importantísimo en este género de asuntos. En los primeros momentos se vió á Turquía prepararse para disponerse á la lucha. El rompimiento se creyó inminente. Las tropas del Sultan avanzaron, y hasta llegaron á ocupar algun pueblo de Rumelia. ¿Porqué no han seguido avanzando? ¿Se temia que Rusia hiciera armas en favor de los insurrectos? Y aun habiendo este temor, ¿podrá ser causa bastante á hacer detener á los turcos?

No puede negarse que faltan por conocer muchos de los hilos del drama. En los primeros momentos, la sorpresa explicaba la indecision. Nadie se decia—esperaba la sucedido. La opinion no se ha formado. Es preciso esperar á que las naciones se concierten.

Esta explicacion, valedera los primeros dias, carece actualmente de peso. Las naciones han conferenciado, el telégrafo no ha dejado de funcionar y apesar de esto, nada se ha resuelto.

Se presume que Alemania, repitiendo el aviso de San Stéfano, no consentirá que Bulgaria rompa el tratado de Berlin, que significaría el triunfo de Rusia. Se presume tambien que Austria apoyará tales proyectos, y que Inglaterra, lograda que haya romper el concierto de los Imperios, se colocará del lado de la Sublime Puerta.

Por tal procedimiento, el Gobierno de la Reina Victoria habrá logrado dos fines de importancia. El primero, el que dejamos citado y el segundo, un arreglo provechoso de la cuestion de Egipto, y hasta una alianza firme en Turquía para el caso de un rompimiento de Inglaterra y Rusia.

Se habla de una conferencia en Constantinopla de las naciones que asistieron á la de Berlin, y de los propósitos pacíficos de que están animadas dichas potencias. Hay interés en que la paz no se turbe en estos momentos. Todas

las naciones quieren alejar esta insoluble cuestion de Oriente.

Lo que todo el mundo se pregunta es si Rumelia volverá á formar parte de los Estados del Sultan ó los hechos consumados se respetarán en la forma en que hoy se encuentran. Los periódicos de mayor importancia de Europa están divididos al apreciar este hecho. Los más se inclinan á creer esta última hipótesis.

Entre tanto, el embajador alemán en Constantinopla ha confirmado los presentimientos expuestos por la mayoría de los diplomaticos, esto es, que Turquía es la llamada á pagar los vidrios rotos.

Ya el sultan, dando de mano á su arrogancia primera, se encomienda á las potencias y ordena á su corto ejército concentrado en la frontera, que por ningun concepto rompa las hostilidades.

RECORTES.

Leemos en un colega:

«La llegada á Tanger del nuevo plenipotenciario del imperio alemán, Mr. Testa, sus frecuentes entrevistas con el ministro del sultan y el empeño que muestra de negociar en plazo breve tratados de comercio en condiciones parecidas á los existentes de Francia, Inglaterra y España, preocupan bastante á los acreditados diplomaticos residentes en Tanger.

«A juzgar por los indicios se trasparece que los propósitos de Alemania se dirigen á obtener el establecimiento de factorias en algunos puertos del litoral y á la autorizacion para establecer depósitos de carbones para las atenciones de la marina de guerra.

«Se asegura, y esta es la parte de mayor interés, que el plenipotenciario de Alemania aceptaría el establecimiento de una factoria en un punto de la costa próximo á la Argelia, aunque para su instalacion tuviesen que vencerse las dificultades de la falta de poblacion.

«Esta influencia, buscada por un Estado que hasta ahora no tiene en Marruecos intereses ni comercio, merece ser observada por nuestra legacion, siguiendo con prudencia y habilidad el curso de la gestion diplomática iniciada por Mr. Testa.

«No conviene olvidar que las naciones más interesadas en la política del imperio marroquí han comenzado por las estipulaciones comerciales, para justificar más tarde la existencia de intereses cuya defensa se creen en el caso de ejercer.»

«Si el comercio afectando, entrar vendiendo por salir mandando»

Y ya lo dijo Rodrigo de Cota en la *Geleestina* hace muchísimos años: «conocer la oportunidad y aprovecharse de ella hace á los hombres prósperos.»

Aun cuando parezca extraño, dadas las costumbres de los marroquíes, y sabiendo que no es la galantería la cualidad que más los distingue, podemos hoy registrar un hecho en que aparece como víctima del amor y la confianza un importante personaje de una ciudad del vecino Imperio.

Sid Mohamet Ben Dahman Larni, gobernador de Mazagan se halla en la actualidad en una muy crítica situación. Una de sus esclavas, con la que habia sostenido íntimas relaciones, se ha presentado recientemente en Azimur ante el Fakí hijo de Si Muza, declarando que conocia el lugar donde su amo tenia escondido su tesoro.

Facil es comprender que ni el Fakí ni sus empleados se barián rogar mucho para seguir á la delatora, y llegados al sitio designado encontraron efectivamente una suma de 500 000 pesetas en antiguas y excelentes monedas.

El amoroso y confiado gobernador será probablemente encerrado y sometido al tormento, hasta que se decida á entregar el resto de su fortuna.

Sospechamos que si el ejemplo cunde y los

marroquíes no se contienen en sus amorosas confianzas, prevaleciendo contra las Cires mahometanas, habiamos de registrar muchos casos como el presente, y volveria á la circulación muchísimo numerario que se halla, seguramente, desde larga fecha, oculto entre las sombras de un sótano, ó en las entrañas de la tierra.

Ayuntamiento.

El día 3 se reunió el Municipio de esta ciudad en sesion ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde D. Enrique Garcia Ponce.

Leida el acta de la anterior fué aprobada. Se dió cuenta de una comunicacion del Director del Colegio de 2.ª enseñanza dando á conocer al Municipio las calificaciones obtenidas por los alumnos que se presentaban para aspirar á las plazas vacantes y la corporacion teniendo en consideracion el resultado del examen y los antecedentes de pobreza, designó para cubrir las cinco vacantes á Pedro Blanco, Antonio Ramos Enrique Aranda, Antonio Lopez y Marcelino Gias.

Se acordó la inclusion en el padron de medicinas de Maria Ramirez Cortes y Josefa Moya.

Se aprobó, previo informe, el expediente de uno de los mozos del actual reemplazo que alega legítimas excepciones. Se aprobaron algunas cuentas del material.

Se dió cuenta de una instancia del médico titular D. Andres Matres y Perez, acompañada de los oportunos certificados y en la que solicitaba ser jubilado con la pensión que el Municipio tuviera á bien concederle, dados sus largos servicios y suplicaba al propio tiempo, que teniendo en cuenta su estado de salud, se nombrara un médico interino que se encargara de la asistencia del distrito que se hallaba á su cargo.

El Sr. Alcalde D. Enrique Garcia manifestó, que debiendo resolver el Municipio sobre un asunto que afectaba directamente á un individuo unido á él por el primer grado de afinidad, en cumplimiento de los preceptos legales y á las exigencias de su decoro, se veia obligado á abandonar aquel puesto, que ocupaba el que por derecho habia de sucederle, en tanto quedaba resuelto este asunto, y abandonó la presidencia que ocupó el primer teniente de alcalde D. Antonio Gonzalez Novellas, retirándose aquel del salon de sesiones.

Abierta discusion sobre el asunto, el Sr. Sanchez hizo uso de la palabra para aconsejar al Municipio se nombrara segundamente un médico titular interino; pero despues de oido el parecer del Sr. Villalva y de acuerdo con lo propuesto por el Sr. Presidente, se determinó resolver la cuestion que se debatía, procediendo á discutir y votar separadamente los dos extremos en ella comprendidos.

Respecto al primero, ó sea la jubilacion del Sr. Matres con opcion á la mitad del sueldo que ahora disfruta, el acuerdo de la corporacion previa lectura de los artículos de la ley fué afirmativo, votando en este sentido todos los señores concejales, á excepcion del señor Villalva.

Despues hicieron uso de la palabra los señores Sanchez, Gomez, Villalva, y presidente interino, y al recaer por último, votacion nominal sobre el segundo punto de la cuestion, resultó aprobado el nombramiento de un médico titular interino para el distrito vacante, obteniendo 11 votos el señor Perez Santos, 1 el señor Rodriguez, 1 el señor Aycart, y apareciendo una papeleta en blanco.

Habiendo ocupado de nuevo la presidencia D. Enrique Garcia dió cuenta al Ayuntamiento de que se habia visto obligado á suspender al sepulturero por faltas cometidas y el Municipio acordó en su vista la destitucion de dicho empleado y el nombramiento de la persona que interinamente desempeñaba el puesto para que lo ejerciera en propiedad.

Se acordó asimismo que uno de los celadores de la puerta del campo pasase á la pescadería y el guarda de esta reemplazara á aquél. Asimismo se dispuso que los celadores de la puerta del campo residiesen desde que se abriesen las puertas hasta el cierre de las mismas, quedando uno solo en aquellas horas necesarias para el almuerzo y las comidas.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion.

Cartas marroquíes.

Mogador 27 de Setiembre 1885.

Sr. Director del El Eco de Ceuta.

Muy señor mío: mi prolongado silencio es motivado, por que como ya le dije en una de mis anteriores, en esta localidad hay tan pocas noticias que comunicar para un periódico, que en el transcurso de un mes ó dos, la vida monótona de las ciudades del imperio de Marruecos no varían en nada.

Los vapores franceses que hacen su carrera por estas costas han suspendido sus salidas por causa de las trabas que para el comercio tiene el sistema de las cuarentenas, pero es de esperar que en vista de lo avanzado de la estación vuelvan á regularizarse: por el mismo motivo la línea española tambien ha dejado de venir á este puerto.

El comercio algo paralizado, efecto de las bajas que en Marsella y Londres han sufrido los productos de esta localidad en particular las pieles, almendras, goma sandaraca y aceites y los granos, lo cual ha sido causa que este comercio haya sufrido pérdidas de alguna consideración.

Mercado.—Aceite de oliva, de 7 1/2 á 7 3/4 Pfs. quintal grande en plaza.—Cera, de 32 á 34 id. quintal, segun calidad.—Almendras, de 9 á 9 1/2 id. quintal (de Haha).—Almendras (del Sus.) de 8 á 8 1/2 id. quintal.—Sandaraca de 16 á 17 id. quintal.—Goma de 16 á 16 1/2 id. quintal.—Maiz fuerza puesta abordo de 26 á 27 rvn.—Habas id. id. de 26 á 27 rvn.

HECHOS Y DICHO.

Hacen la sobra tienen los españoles para decir que *no hay nada tan socorrido como un día tras otro.*
No hay cosa mejor que dejar correr el tiempo para consolarse de todas las penas.

El tiempo, mejor dicho, el transcurso de las horas y de los días nos ha hecho olvidar el cólera, y eso que lleva causadas en España mas de cien mil víctimas; ha adormecido el sentimiento patrio y los entusiasmos bélicos despertados con motivo de la ocupacion de las Carolinas, y eso que los alemanes se saldrán al fin con la suya: ha cerrado los bolsillos de los que parecían prodigios para el fomento de nuestra marina, y eso que hoy seis ó ocho barcos en proyecto y varias listas de suscripción abiertas: ha barrado el triste recuerdo de nuestra pobre Hacienda y eso que acaba de confesar el ministro del ramo que resulta un déficit verdaderamente desconsolador.

¿Se quiere más? Hasta los rumores de crisis se apagan y laitud que van denunciados periódicos en pocos días!

Está visto, la costumbre es una segunda naturaleza. Rara es la publicacion cortesana donde encontramos algo todavía referente al cólera, las Carolinas, la escuadra nacional ó la Hacienda pública; si algo dicen de eso algunos periódicos *machacones* lo dicen en un tono tan bajo que apenas puede uno darse cuenta de ello.

Hoy hay otros sucesos de *más monta* que obligan á mayores labores á la prensa.

Se prepara una combinacion de gobernadores y otra de senadores electivos y vitalicios; ha llegado Moret á Madrid y se trata de si habrá ó no banquete en Apolo ó en la Alhambra para solemnizar la gefatura única del partido liberal dinástico: surgen cuestiones de etiqueta con motivo del entierro del coronel Aguilera; el capitán Mirat se va á elevar por los aires.... en una palabra, los últimos acontecimientos han hecho variar de rumbo á los diarios políticos y noticieros con la cual ha cambiado la decoracion en el escenario de la política española.

No hay como acostumbrarse á lo más malo para que todas las cosas parezcan buenas.

El que no se consuela es porque no quiere.

Del extranjero no se reciben estos días noticias halagüeñas.

La Ramelia ha sido la pieza de ajedrez que ha puesto en jaque nuevamente al decrepito imperio turco cuyo mate va pareciendo próximo á todos los jugadores; la cuestion de Oriente vuelve á estar sobre el tapete en todas las cancellerías y, como siempre, se prejuzga el resultado de acuerdo con la ingeniosa frase de un conocido diplomático: *ce sera la Turquie qui payera les violons.*

Los anarquistas no dejan tranquilo al Czar, los canadienses se amotinan en contra de la vacuna, los socialistas se revuelven en Copenhague, los franceses luchan con ardor en los comicios y media Europa se dispone á luchar en los campos de batalla.

¡Bueno está el mundo; bueno, bueno, bueno.

Ahora que tanto se habla de Rumelia y sus costum-

bres, creemos interesante publicar la siguiente leyenda de aquel país:

En tiempos del Voivoid Neagré, nueve maestros constructores vinieron al país búlgaro para edificar en él una ciudadela. Dirigialos Manol de Curtea.

Pusiéronse á excavar la tierra, á levantar el muro, pero un sortilegio luchaba contra ellos, y cada noche derrumbábase en los fosos lo edificado durante el día.

Entonces Manol dijo:

—¿Sabéis vosotros, compañeros, qué sueño he tenido? He oido distintamente una voz del cielo que me ha dicho se derrumbarán todos nuestros trabajos hasta que juremos emparedar entre la obra á la primera mujer, esposa ó hermana, que se presente á traer la comida á cualquiera de nosotros, y cumplamos nuestro juramento.

Todos juraron.

Y Manol subió á lo alto del andamiaje, y vió desde allí á su jóven esposa, la Flora de los campos.

Venia trayéndole pan para comer, vino para calmar la sed.

Entonces los nueve maestros se estreñecieron de gozo. Manol tomó á su mujer en los brazos, subió al muro, allí la colocó y la dijo.

—Permanece, mi fiel amiga, permanece aquí sin temor, porque en broma queremos fingir que te emparedamos.

Flora le creyó y rió de todo corazón. Manol suspiró y comenzó á construir el muro.

Sube la muralla y aprisiona á la esposa primero por los tobillos, luego por las rodillas.

Y ya Flora no rió; antes llena de terror exclama:

—¡Manol! ¡Oh Manol! Basta ya de este juego, que es harto cruel. El muro se contrae y destroza mi cuerpo.

Manol calla, y prosigue febrilmente su obra.

Y el muro sube y aprisiona el seno de Flora, y su cuello de cisne, y sus labios rojos, y sus ojos de cielo y su pura frente. Y ya casi no se oyen sus gemidos; pero aun con voz ahogada dice la infeliz:

—¡Manol! ¡Oh Manol! Acuérdate del hijo que llevo en mis entrañas, el muro frio me oprime, se apaga mi vida....

Esta leyenda responde á una tradicion local. Los rumeliotas pretenden que toda casa de piedra encierra emparedada un alma. Todos los monumentos del país tienen su víctima. Y aun en nuestros días los albañiles, toman con una caña la medida de la sombra de un transeunte y colocan la caña entre las piedras de la obra, como simulacro de quedar allí emparedada el alma del edificio, que asegura, á lo que ellos creen, la solidez de este.

La cortesana mas bella é inteligente de Buda-Pesth, Amalia Koolvratek, acaba de ser expulsada de la ciudad con tanto rigor y premura como si se tratase de cualquier nihilista.

Esta mujer, de hermosura excepcional, era una verdadera Circe, y hacia vida de reina, insultando con su lujo é insolencia á todas las mujeres honradas. No tiene cuento el número de sus víctimas.

El año pasado dos jefes superiores de la milicia, arruinados por Amalia, se suicidaron para huir de la deshonra.

Antes habian hecho lo propio tres próceres magiáres comprometidos gravemente en su decoro y su fortuna, así como un funcionario, cogido en una operacion fraudulenta.

Días há, se levantó la tapa de los sesos, en el tocador de la vengadora, un capitán de caballería.

Amalia Koolvratek, sin conmoverse en lo mas mínimo quiso dar una fiesta aquella misma noche; pero la muchedumbre indignada penetró á viva fuerza en su hotel, y la hubiera despedazado á no mediar la policia.

No se le han concedido más que veinte y cuatro horas para trasponer la frontera.

Anúnciase la próxima llegada á Milan de una compañía de concertistas de un género en extremo original.

Los individuos que la componen han llegado á fuerza de paciencia y trabajo á ejecutar silbando, desde el principio hasta el fin, la *Norma*, de Bellini.

Uno silba el papel de la sacerdotisa de Irminsal, otro el de Adalgisa, otro el de Polion, y así sucesivamente.

En cuanto á los coros son tambien silbados por diez y seis ejecutantes.

Lo más curioso del caso es, que no habiéndose encontrado un hombre capaz de silbar la parte de Orovoso, ha sido confiada á una hermosa y delicada niña de 15 años, que la silba admirablemente.

Al ser puesto en capilla un reo, el cura que lo auxiliaba le preguntó cariñosamente.

—¿Tiene V. algun deseo? La voluntad de los que van á morir es sagrada.

—Sí, señor,—contesta el reo,—quisiera aprender latin.

ECOS DE LA SEMANA.

El domingo 4 del actual ancló en este puerto el vapor *Capri* procedente de Hamburgo con carga general para varios comerciantes de esta localidad.

Conducidos por un empleado de Hacienda y escoltados por una pareja de la Guardia Civil, han llegado á esta, é ingresaado en la Depositaria, 16.000 duros en plata para las atenciones de la plaza.

Con un objeto benéfico, se prepara por varios aficionados una funcion dramática que tendrá lugar dentro de breves días.

Segun nuestros informes, se pondrán en escena la comedia en dos actos *¡Ay, que tío!* el pabillo cómico en uno *De líros largos* y la linda comedia *El arco iris*.

Desbravemos que los iniciadores de la empresa vean coronados sus esfuerzos con el éxito más lisonjero.

La banda del Regimiento Infantería de Córdoba ha ejecutará esta noche en la plaza de Alfonso XII las piezas del siguiente

PROGRAMA.

- 1.º Paso doble.
- 2.º *El Perchel*. Malagueñas.
- 3.º *Polka, guerrera*. Las Carolinas.
- 4.º *Tango*. Las vijas ricas de Cádiz.
- 5.º *Valses*. Besos de un Angel.
- 6.º Marcha final.

Estando curándose en la obra que se está verificando en Gibraltar frente al *Recreation Rock*, en puerta Nueva, se halló hace días á tres pies de profundidad un esqueleto perfectamente conservado. Sobre él habia una copa de cal. Es opinion del Dr. Staple que el cadáver es de un hombre. Se cree que su muerte acaeciera en el reinado de Carlos V. en cuyo tiempo existió en este mismo lugar un convento de monjas. El esqueleto ha sido colocado en una caja y se le dará tierra en el antiguo cementerio de *Trafalgar*.

Segun las últimas noticias los estragos del cólera en la provincia van en disminucion; en las últimas 24 horas habian ocurrido en Cádiz 15 invasiones y 4 fallecimientos.

En la Línea en los tres últimos días han ocurrido 21 invasiones y 8 defunciones.

Se dice que se habian presentado algunos casos sospechosos en una cortijada del término de Jimena.

Ha llegado á Tanger, á bordo del aviso de guerra francés *L'Actif*, el comandante Drubrenil, en relevo de comandante Le Valvis, jefe de la embajada militar francesa cerca del Sultan.

Muy en breve se montarán en las Chafarinas dos cañones de 24 centímetros de calibre y 300 libras de peso.

Publicaciones recibidas.

—*El Fiscal*, periódico político independiente que ha empezado á publicarse en Barcelona.

—*The Times of Morocco*, de Tánger.

—*El Anunciador de Sevilla*, periódico independiente de anuncios y noticias, eco de la industria y comercio del país. Se publica los días festivos.

—*Estatutos de la Asociacion nacional para el fomento de la Marina*, por D. Cayetano Leygonier y Marquez.

—*La Africa* semanario festivo tangerino.

—*Revelacion segunda*. Teología, cosmología ontología y moral espiritista por *La Cabaña*. Folleto publicado en Barcelona por la Reunion familiar, Amor Paz y Caridad universales.

—*La Cábica*, periódico de intereses morales y materiales de la provincia de Guadalajara.

—*La Flora Calpense*, revista semanal literaria, festiva é ilustrada que se publica los lunes en Gibraltar.

—*Galicia liberal*, ilustrado periódico bi-semanal que ve la luz pública en Santiago.

—*Las Ocurrencias*, diario ilustrado político independiente que ha empezado á publicarse en Madrid el día 1.º del corriente.

—*La Balanza*, periódico semanal de Alcazar de S. Juan.

Imp: de Garcia Conilló.

SECCION MERCANTIL.

PRECIOS DEL MERCADO EN LA PRIMERA QUINCENA DE SETIEMBRE

Carne de vaca á 0'96 de peseta el kilo
 Huevos de 4 á 5 pesetas el ciento.
 Gallinas de 0'75 á 1 peseta la pieza.
 Conejos de 0'25 á 0'35 de peseta la pieza.
 Carbon de 0'62 á 0'75 peseta @
 Trigo, de 10 á 11 ptas. fanega.—Cebada, de 5 á 6 ptas. id. Maiz de 12 á 13 ptas. fg.—Habichuelas á 7 ptas @.—Garbanzos de 26 á 27 ptas. fg.—Patatas á 4'50 ptas @.—Arroz de 6 á 7 ptas @ segun clase.—Habas á 9 ptas fg.—aceite á 11'50 ptas @

ANUNCIOS.

Linea de navegacion Marroqui



de N. Paquet y Compañia.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos á las pocas horas de su llegada

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamacion alguna por falta u otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

X.

(MARCA DE FABRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la esclusiva propiedad de J. A. Garcia, ó las excelentes picaduras de la misma marca, en paquetitos de 2 y 4 onzas, que ofrece á 18 rs. libra.

Ceuta: 6.—Progreso—6.

LA MARGARITA EN LOECHES.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D Manuel Saez Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en *sulfato sódico* y *magnésico*, que son los mas poderosos purgantes; y las únicas que contengan carbonatos *ferroso* y *manganoso*, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, taesenterio, llagas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

BARBA.

Único peluquero en esta plaza, DE SEÑORAS Y CABALLEROS

Se riza ó corta el pelo á 2 reales
 54—Real—54.

JABONES.

Moreno y Pinta azul de la fábrica de los Sres. Lacárcel y Carreras, de Algeciras

Se espenden al por mayor en la calle del Gral. Moreno, n.º 16.

TABAQUERIA

DE

Mesa Hermanos.

Hay en este antiguo y acreditado establecimiento toda clase de picaduras y un selecto y variado surtido en cigarros puros, de superior calidad, á reducidísimos precios.

Depósito exclusivo de las picaduras prensadas de los Sres. *Bautista y Lavagna* de Gibraltar.

El Ingenio (fuerte) á 400 rs. 100 lbs.

LA FLOR DE CUBA

Picadura selecta, sin rival en clase, confeccionada con riquísimos tabacos habanos superiores, á 10 rs. libra.

4=General Moreno=4.

EN LA COCHERA,

Depósito de vinos al por mayor Seco amoroso Malagueño por cuenta del patron D. Fernando Contreras, á precios ventajosos Se espera nueva remesa de vinos dulces y Valdepeñas de la misma procedencia.

Colegio Español de 1.ª Enseñanza ELEMENTAL Y SUPERIOR PARA NIÑOS.

Este establecimiento dirigido por el profesor D. José Angosto Molina, que estaba situado en la calle de Rojo núm 4, se ha trasladado á la de la Soberania Nacional núm. 28, principal.

CASAS EN VENTA

Al contado ó plazos convencionales, se venden las situadas en las calles del Matadero núm. 19 y Soberania Nacional (Berria) núm. 70.

Las proposiciones á D. Higinio Mancebo. Calle Soberania Nacional núm. 37.

BACALMANERA DE VINOS DE JEREZ

Calle de Gomez Pulido (Rebellin) n.º 42

POR MAYOR Y MENOR Y Á LOS PRECIOS SIGUIENTES.

CLASE DE LOS VINOS.	PRECIOS.	2 1/2 RS.
Vino blanco amontillado.	52 rs.	10
Pasto seco oloroso.	62 "	12
Pasto Dorado oloroso.	62 "	10
Manzanilla fina.	110 "	12
Manzanilla olorosa.	100 "	10
Manzanilla.	80 "	9
Amontillado Delicioso.	180 "	8
Moscatel, Non-plus-ultra.	220 "	7
Pedro Jimenez.	180 "	8
Jerez Superior.	220 "	8
Pajarete núm. 1.	160 "	8
Palo cortado.	160 "	8
Tintilla de Rota.	140 "	8
Lácrima Christi.	120 "	8
Moscatel núm. 1.	100 "	8
Málaga Dulce.	110 "	8
Málaga Seco.	110 "	8
ANISADOS.		
Anis Non-plus-ultra.	220 "	12
Carabanchel 1.ª	120 "	8
Anisado 1.ª	110 "	7
Anisete 1.ª	110 "	7
Vinagre.	27 "	1 1/2

Además de los efectos indicados, existen en dicho almacén, *Licores, Ron y Ginebra*

NOTA: Se sirven los pedidos con prontitud y á los plazos convencionales.

Los precios de todo lo relacionado se entienden dentro de la plaza.

Los Vinos, Aguardientes, etc. son completamente puros y sin artificio de ningun género.

10 = GOMEZ PULIDO = 10

Agencia marítima, comisiones, transitos en general á cargo

DE

D. Ramon Lladó Duran.

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.